

INSERCCIONES.

PAGO ANTICIPADO

Aranceles: 5 cts de peseta línea en la 1.^a - Esquelas 25 en la 3.^a y 50 en la 1.^a - Esquelas de 1 peseta cada insercion de una en la 1.^a línea, 10 en la 3.^a y 25 en la primera = Aranceles: desde 1 á 25 pesetas línea á juicio del Director. A los Sres. suscritores se les rebaja de un 25 p3 de los precios de anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRICIONES.

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo, 11, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará:
En Alcoy un mes 1'50 pesetas
En el resto de la Península, un trimestre 5'25 "
En Ultramar, id. 8 "
En el Extranjero, id. 15 "

Número suelto 10 céntimos.
Atrasado 25 "

Año X.	REDACCION, CALLE DE SAN LORENZO, 11.	ALCOY, Mártes 12 de Julio de 1887,	ADMINISTRACION. CALLE DE SAN LORENZO, 11.	Núm. 2,841
--------	---	------------------------------------	--	------------



D. O. M.

Mañana miércoles, 13 de los corrientes y á las 8 y media de la misma, se celebrará una solemne MISA DE ANIVERSARIO en la Parroquia Iglesia de Santa Maria, en sufragio del alma de la virtuosa

SEÑORA

Doña Camila Terol y Pascual

(DE GIBERT)

que falleció el 13 de Julio de 1885.

Toda la familia de la finada suplica á sus numerosos parientes y amigos se sirvan asistir á este religioso acto, de lo que recibirán especial favor.

Alcoy 12 Julio 1887.

A. de Larrañaga
REPRESENTANTE DE COMERCIO
EN MARSELLA.
69 RUE DE LA REPUBLIQUE
Solicita la representacion de una ó varias fábricas de papel para cigarrillos y especialmente argomado.
Enviar muestras, precios y condiciones á la direccion indicada.
69-RUE DE LA REPUBLIQUE
Marsella.

Academia de idiomas francés é inglés.
Consulta leídos con la gramática Castellana.
La direccion de D. Antonio Valor Moltó.
SAN FRANCISCO 3, 2.º.

Planchadora.
Teresa Botella Canet, habitante en la calle S. Blas núm. 16, tiene el gueto de ofrece sus servicios.
Por la módica cantidad de 15 pesetas, enseña a planchar y dar lustre á la ropa. La enseñanza también podrá ser á domicilio.
16. SAN BLAS 16.

Hay para vender
muebles de madera, como armarios, etcéter para una tienda.
Dada razon en la calle de San Nicolás número 42.

SE VENDE
ARRIENDA
edificio hidráulico, con todos sus artefactos correspondientes, á propósito para batan ó batan. Se halla situado en la partida de los Bajos, de este término municipal, y el grupo de edificios denominado de «Pequeña»
se hallará en la calle de Santa Elena, 43, nº 1.
operacion para el ingreso en segunda enseñanza. - Véase la lista.

La salvacion de la viticultura.
El terreno amillarado en España, segun estadística territorial de 1879, entresaca-

camos las dos principales cosechas del pais; los cereales y los vinos.

A las tierras dedicadas á cereales, podemos calcularles un producto bruto de 460 millones de pesetas. Las dedicadas á viñedos, pueden producir 40 millones de hectólitros, que, al precio de hoy, importarían 700 millones de pesetas; pero al precio alcanzado por término medio el año pasado de 40 pesetas, sumarian mil seiscientos millones de pesetas.

Entre estas dos primeras cosechas de vino y cereales, hay diferencias importantes que debemos consignar.

Los cereales se consumen en el país, y ademas se importan del extranjero por valor de muchos millones mas de lo que exportamos; por consiguiente, tiene salida el producto con mayor ó menor ventaja para el cosechero, que ahora no es del momento averiguar; pero es el caso, que vende sus semillas cuando quiere ó cuando necesita dinero.

En cambio, el cultivador de viñas que ha tenido que invertir capitales relativamente enormes en la preparacion del terreno, abonos, plantaciones, contribuciones, jornales durante ocho ó diez años, hasta que la viña dá fruto; y entónces, no solo tiene que seguir los gastos de cultivo, sino que combatir las muchas plagas que tiene la vid, como el *oidium*, *mildeu*, *antracnosis*, *blak rot*, *mal nero* y hasta la invencible *floxera*, que todo aumenta los gastos de explotacion.

Es mas: el capital que el labrador ha empleado en el viñedo, ademas de los peligros indicados hasta cosechar el vino, no puede salvarlo sin vencer otro género de luchas para la venta, empezando por la elaboracion y crianza y concluyendo con los derechos de consumo y algunos Tratados de comercio.

Si al imponer los derechos de consumos y celebrar dichos Tratados se tomasen en cuenta el capital que España tiene invertido en la plantacion de viñedos, y la gran parte de la poblacion que se sostiene del trabajo que le proporciona la viticultura y la viticultura, estamos seguros que se mirarían con mas atencion antes de tomar ciertas resoluciones.

Hoy tenemos en las bodegas las tres

cuartas partes de la produccion última; el labrador necesita capital para terminar los cultivos del año y recolectar la próxima cosecha, y el vino, que se vendia el año pasado á 24 reales arroba, hoy lo ofrece el cosechero á 8 reales, y no hay quien lo compre, porque el mercado francés, el mas importante, tiene sobrado vino y para el consumo de las poblaciones de España no puede darse, por los excesivos derechos con que está gravado por los municipios, y se vende vinos adulterados ó fabricados con higos, pasas y aguardiente industrial. ¡Brillante situacion la del pais! ¡Brillante porvenir para la viticultura, la mas principal riqueza española!

El medio mejor de salvar la produccion de 40 millones de hectólitros de vino, es la de obtener aguardientes; pero como los que envian del extranjero, de patata, maiz, etc., resultan á la mitad de precio que los de vino, si aquellos se desnaturalizaran, por ser venenosos, á la entrada de nuestras aduanas, no habria competencia posible, porque el comercio les dá los mismos usos que á los de vino.

Nótese que no aconsejamos el aumento de derechos de aduanas á los aguardientes industriales, porque, aunque imponemos los mas bajos de todas las naciones europeas, no podemos aumentarlos por no romper los Tratados de comercio; ni tampoco hablamos de recargar por igual los derechos de consumo á todos los alcoholes; porque si bien estaríamos conformes en subir al infinito los derechos á los aguardientes de industria, debemos hacer distincion de los alcoholes de vino, que son sanos, y desarrollarán una riqueza hoy paralizada.

En cuanto á los daños que el aguardiente industrial causa á la salud pública, nuestros lectores conocen los que hemos dado á luz en artículos anteriores; pero debemos consignar hoy, para que sirva de aviso á las Diputaciones provinciales de España, un párrafo de la exposicion que tenemos á la vista, suscrita por numerosas firmas de primeros propietarios de Logroño en la que dicen muy elocuentemente:

«Por nuestra parte podemos facilitar un dato mas, que es bien triste para nuestros paisanos: este es el incremento que las enfermedades mentales van tomando en esta provincia, y la frecuencia con que los suicidios se suceden. El aumento de locos es tan grande, que llega á preocupar á nuestros diputados provinciales por las cantidades que se invierten en beneficio de los dementes pobres, habiendo pueblos insignificantes en vecindario, que han dado en dos ó tres años un contingente de siete dementes.»

¡Otra corporacion respetable que se preocupa de los daños del aguardiente industrial!

La situacion del pais es tanto mas difícil cada día, que nos pone en el caso de recordar una frase de uno de nuestros mas elocuentes oradores, que, habiendo del gobierno inglés, decia: *porque allí ser hombre de Estado es guiar la opinion, cuando se estravia y satisfacerla cuando es fundada.*

Si en España tiene aplicacion aquel principio, si para nuestro gobierno es opinion pública las exposiciones que se dirigen á

las Córtes, pidiendo se desnaturalice el aguardiente industrial; si es opinion pública lo de que en el Senado y Congreso se hacen eco los señores senadores y diputados; si es opinion pública los dictámenes de Corporaciones y los escritos del Consejo de Sanidad, de la Academia Real de Medicina, del Consejo superior de Agricultura Industria y Comercio, de las Cámaras de Comercio españolas y extranjeras, de la Comision nombrada por el señor ministro de Fomento, para proponer medidas contra la falsificacion de vinos: de la prensa ministerial y de oposicion, de la Sociedad Vitícola y Enológica, del Instituto catalán de San Isidro, de las Sociedades vitícolas y vinícolas de Navarra, Sagunto, Zaragoza; en fin, todo el pais en masa, que clama contra los daños que en la salud pública y en la riqueza del pais causa el venenoso aguardiente industrial; si esto es la opinion que indicaba el orador á que antes nos referimos, oiga el gobierno sus quejas, y ponga remedio. Tome el gobierno una resolucion inmediata, y díganos el camino que hemos de seguir.

Si hemos de emitir voces para que se produzcan ecos que lleguen al gobierno, ahí están las voces emitidas por todo el pais y por corporaciones españolas.

Pruebe, pronto el gobierno que no le es indiferente la salud pública y la prosperidad de la Nacion.

Juan Maisonnave.

El crimen de la calle Montaigne.

PROCESO PRANZINI,

Continuacion.

Al comenzar el año de 1886, el acusado careciendo de recursos, entró en relaciones con el Sr. Zovohoda, pintor, al cual habia prestado algunos servicios en Egipto con motivo de una exposicion de cuadros.

En el mes de Julio llegó á Paris, acompañado por dicho artista que se dió por muy contento con desembarazarse de un compañero de viaje tan necesitado y tan poco escrupuloso.

En Paris el acusado continuó viviendo de sus manejos; siempre á la husma de dinero, introduciéndose en los grandes hoteles y en las agencias frecuentadas por personas extranjeras y fabricando en todas partes mil embustas. Los egipcios que estaban de paso en Paris eran sus principales víctimas. Se presentaba á ellos cada vez con nombres diferentes, y gracias á sus maniobras y engaños les sacaba pequeñas cantidades de dinero.

Al mismo tiempo, fiel á sus costumbres, afectaba gran elegancia y pasaba su vida entregado á aventuras amorosas con mujeres de todas clases.

Por el mes de Octubre de 1886 trabó conocimiento con la Sra. Sabatier, mujer de mas de cincuenta años, empleada en una casa de modas de la calle de la Paz. No tardó en instalarse en la casa de esta señora, calle de los Mártires, núm. 40, y en vivir enteramente á su costa. En esta época hacia que le dirigiesen su correspondencia á una casa de huéspedes del boulevard. Malesherbes 11 duplicado.

A pesar de sus esfuerzos para encontrar dinero, Pranzini veia de día en día menguar sus recursos. A fines de Febrero de 1887, su situacion era tan critica que no tenia medios de renovar sus vestidos.

En esta época encontró por casualidad á

Maria Regnault y se decidió á hacerse admitir en su casa.

Esta mujer, ávida de aventuras, no tardó en tener relaciones íntimas con aquel hombre depravado. Al comenzar el mes de Marzo la señora Sabatier afirmó que su amante había pasado la noche fuera de casa.

Pranzini desde luego echó de ver el lujo de Maria Regnault y el valor de sus alhajas. Presentábase, pues, al acusado una ocasión excelente para hacer de un solo golpe su fortuna. Resolvió no dejarla escapar, y habiendo comprendido que Maria Regnault no consentiría en dejarse explotar, concibió la idea del robo. La muerte de muchas personas podía ser indispensable para la realización de su proyecto. Esta consideración no era bastante á detener en sus proyectos á un hombre acostumbrado á los espectáculos sangrientos de las guerras africanas. Una vez decidido el asesinato, Pranzini se ocupó activamente en los preparativos del crimen.

El dictámen fiscal relata los preparativos del crimen: la compra de un cuchillo de carnicero y una barba postiza.

DESPUES DEL CRIMEN.

El 17 de Marzo, Pranzini fué á casa de su querida la señora Sabatier. Parecía preso de una agitación extraordinaria. En los días siguientes su agitación era tan grave, que un testigo no pudo menos de decir una vez que lo vio: *!Como ha cambiado! Casi podría decirse, que es éste quien ha cometido el crimen!* El 18 de Marzo manifestó su intención de dejar á Paris. Su querida entonces, viendo su alteración, le gritó: *!Miserable! ¿Serás tú el asesino?*

Pranzini salió de Paris el 19 de Marzo y llegó á Marsella á la media noche.

El acusado, continúa diciendo el dictámen fiscal, se dirigió al hotel de Noailles y se escribió bajo nombre de "E. Pranzini, doctor sueco". Entonces, presa todavía de la agitación que sufría á causa del crimen, volvió á salir inmediatamente y fué en busca de una mujer de vida airada, con la cual pasó el resto de la noche.

Al separarse de esta mujer, la amenazó con un revolver para reclamarle la moneda de 20 francos que antes le había dado. Este revolver sin duda era robado á Maria Regnault, la cual poseía una de estas armas que no ha podido encontrarse.

El domingo 20 de Marzo el acusado pasó en coche desde la mañana y se hizo notar en diversos puntos por sus extrañas ocurrencias.

Combinando sin cesar maniobras encaminadas á engañar á la justicia, buscó testigos para hacer constar que había dejado á Paris el 16 ó 17 de Marzo, y que se encontraba, á causa de sus negocios, en Londres. Envió con este objeto instrucciones á la señora Sabatier en un pliego que contenía una carta dirigida á un tercero y que debía ser puesta en el correo de Paris.

A eso de las dos acaeció la llegada del correo y despues de haber recibido de sus manos el paquete certificado, remitido la víspera á la estufa de la plaza del Teatro Francés, inmediatamente subió á su cuarto, Allí, pensando sin duda en hacer desaparecer las piezas de convicción de su delito, abrió la cajita y envolvió el contenido en un periódico.

Saltó de nuevo, llevando consigo este paquete, fué á Longchamps y entró en el palacio. Cuando volvió á salir notó el cochero que el acusado no traía el paquete que había llevado, y que, según este testigo, parecía contener pequeños objetos de metal.

Despues de su excursión á Longchamps, Pranzini se dirigió á la calle de Ventomagy y entró en una casa de mala reputación. Subió á una de las habitaciones con dos mujeres llamadas Fabre y Doury, las cuales observaron que el acusado se mostraba inquieto al menor ruido.

Pranzini enseñó á las dos mujeres varias alhajas, y á cada una de ellas le regaló un arete, adornado con turquesas, y vendió por 20 francos un reloj, esmaltado, en forma de corazón, que dijo ser de doblé.

Dijo que aquellos objetos los había encontrado en la calle, lo mismo que dos perlas que sacó de sus bolsillos.

De allí fué á comer á un restaurant, dirigiéndose luego al Gran Teatro.

LA CONCLUSION.

El dictámen fiscal terminó del modo siguiente;

Pranzini, que había intentado suicidarse la noche que siguió á su prisión, se encierra ahora en un sistema de absolutas negaciones.

A la vista de sus tarjetas, no pudo negar que había sido recibido en casa de Maria Regnault; pero sostiene que no ha tenido nunca relaciones

íntimas con esta mujer. A pesar del testimonio de la Sra. Sabatier, que despues de haber tratado de salvar á su amante, se decidió á revelar la verdad á la justicia, el acusado pretende haber pasado en casa de ella la noche del 16 al 17 de Marzo.

Ha dado también explicaciones muy inverosímiles respecto del envío del paquete por el correo y respuestas contradictorias acerca de las heridas que existían en sus manos.

Cuanto á la prueba material de culpabilidad, resultante de la detención de las alhajas robadas, se limita, á pesar de las declaraciones incoherentes de los testigos, á decir que no estuvo en los retretes de Longchamps, y que no ha dado al baja alguna á las mujeres de la calle de Ventomagy.

Por consecuencia, Pranzini (Enrique Santiago Ernesto) es acusado por el doble crimen de robo y asesinato.

La causa se verá el 14 de Julio ante el tribunal de "Assises", del Sena.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES

Dicen de Gandía:

"La exportación de frutas y hortalizas continúa activa, sosteniéndose los precios. No nos equivocamos al augurar que mejorarían los del tomate. Hoy se han hecho compras á dos reales y cuartillo arroba, con tendencia á mayor favor.

Cotizamos.

- Melones de 16 á 18 rs. docena.
- Manzanas á 16 rs. arroba.
- Pimientos de 15 á 16 id. id.
- Tomates de 2 á 2 1/4 id. id.
- Berenjenas á 4 rs. docena.

Han sido aprobados por R. O. de 9 del actual los presupuestos adicional de esta provincia correspondientes al año 1886 á 87 y el ordinario para 1887 á 88.

La Direccion general de Instrucción Pública, ha nombrado maestra en propiedad de la escuela elemental de Villena, á doña Faustina García Torres.

Como siempre.

Leemos en un estimado colega alicantino.

"Por fin se está llevando á cabo por los Ingenieros de Caminos, el replanteo de la carretera de Pego á Benidorm, cuyos previos trabajos parece que habian caído en un pozo.

Convenimos en que la causa de estas dilaciones son producidas por la falta de personal y por las muchas atenciones que pesan sobre el celoso cuerpo facultativo de la provincia, y sin que pueda atribuirse jamás á poca actividad, lo que solo es hijo de las circunstancias; pero también es preciso convenir, que los pueblos que esperan hace la friolera de veinte años la construcción de tan interesante vía, sufren no pocos perjuicios con tantos y tantos entorpecimientos como se vienen presentando para su realización desde que fué incluida en el plan general de carreteras."

Como quiera que, con el malévolo fin que es de suponer, se anda propalando por ahí que se van á subir los derechos del impuesto de consumos en esta ciudad, al igual que ha acontecido en otras partes, debemos declarar competentemente autorizados, que es falsa de todo punto dicha versión y que no se alterarán los precios que actualmente afeudan los artículos de consumo.

Las personas sensatas y de orden harán bien en denunciar á las autoridades á cualquiera que propale la falsa noticia que desmentimos.

Tenemos la gratísima satisfacción de consignar y participar á nuestros lectores como nuestro paisano y estimado amigo D. Domingo Espinós y Vilaplana, aventajado alumno de la facultad de medicina en la Universidad de Valencia, despues de obtener en los exámenes ordinarios la brillante nota de sobresaliente, en la asignatura de Clínica Quirúrgica, tomó parte en las oposiciones al premio de dicha asignatura, ganando un accésit.

Mucho lo celebramos y enviamos á nuestro amigo, el Sr. Espinós, nuestra mas sincera y cordial enhorabuena.

Como en las anteriores, anteanoche también, había una extraordinaria y numerosísima concurrencia en el paseo del Parterre.

Amenizó la velada en dicho paseo la banda de la música "Nueva", ejecutando variadas y escogidas piezas.

No pudiendo pasear con desahogo en dicho sitio por la acumulación de tanta gente nos dirigimos al delicioso y espacioso paseo de la Gorieta, encontrando en el mismo la *creme* de la sociedad alcoyana.

También la concurrencia en este paseo fué numerosa, pero no tanto como sucedía en los anteriores días festivos en que no había veladas musicales en el Parterre.

Al fin hay días que encontramos varias ocasiones donde pasar momentos de verdadero solaz y expansión; pero en cambio y desgraciadamente, ocurre aquello de que "día de mucho víspera de nada", es decir que al día del domingo feliz y placentero, por sus muchísimos atractivos, suceden la mayoría de los restantes de la semana tristes y silenciosos.

¡Cosas de España, no, mejor, cosas de Alcoy!

Ayer mañana se encabrió y enfureció de tal manera un mulo, que principió á bocado con su dueño el vinatero Tomás Valor Payá, ocasionándole seis heridas de consideración. Gracias al auxilio de algunas personas y á la serenidad del Valor, no tuvo este que sufrir mas mordiscos que, acaso, hubieran sido de mas funestas consecuencias. El hecho ocurrió en la parte rural denominada "Rambá Baja."

La función celebrada anteayer tarde en la plaza de toros bajo la dirección de D. L. Bernabé mereció la general aceptación del público que ocupaba casi completamente todas las localidades tributando justos y merecidos aplausos al joven Luis en el trabajo de "la escalera automática," y "el traspaso de las botellas," también fueron recibidos con general entusiasmo los ejercicios llevados á efecto por el Sr. Bernabé (hijo) y el impertérito Sr. Fransuá; pero el artista *non plus ultra* que así lo conceptuamos y así es considerado por todos, es el Sr. Cortés, el que ejecutó con limpieza y maestría "el hombre pájaro," cautivando la atención del respetable público que con calor y júbilo indescriptible se lo demostró: tales fueron las muestras de aclamación que con justicia se le prodigaron.

Los demás que tomaron parte activa en la función del último domingo, estuvieron bastante bien, en el desempeño de su cometido.

No obstante y á pesar de cuanto llevamos mencionado se nos ocurre hacer algunas indicaciones al Sr. Bernabé, que confiamos serán atendidas: raro es el día en que no suceda la caída de alguno de los caballos que exhibe y todavía no se ha corregido pudiendo en lo sucesivo tener peores consecuencias: ¿No podría colocarse al rededor de lo que forma el punto donde pisan los caballos, una valla *ad hoc*, evitándose con eso cuanto denunciarnos? Si se hiciera, con seguridad se remediaría de raíz el mal y el público que llena las sillas, no recibiría las *duchas* de polvo que siempre son intempestivas cuando con facilidad pueden suprimirse cubriendo y cerrando con tablos la pista.

Tampoco debe ignorar el Sr. Bernabé que esta clase de espectáculos, corresponden mas á los niños que son los que en verdad ocupan la mayoría de las localidades y es muy posible que disminuya la entrada, si se cuida de eliminar del programa, en las inmediatas funciones, ese aparato de armas, mas propio de un simulacro que de una compañía ecuestre gimnástica y acrobática; no olvide que el pánico es general y sabemos que algunos de los padres tratan de no volver, porque en vez de solazarse, sufren horriblemente al ver llorar á sus pequeños hijos.

Nos dicen de Alicante.

"Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Dr. Codina á su regreso de la Marina donde fué á estudiar la lepra comisionado por la Direccion General de Sanidad.

Le hemos visto tristemente impresionado por la enfermedad que en aquella hermosa region de nuestra provincia existe y no solo por el considerable número de enfermos que hay en el día sino porque los hechos demuestran palpablemente que hay numerosos casos de contagio en aquellas pueblos y que dicha enfermedad es por tanto un peligro constante que en un momento dado puede estenderse á toda la provincia; ya en la de Valencia en la Ollería, existen ocho ó diez casos propagados de los de nuestra provincia.

Excitamos el celo de las autoridades y principalmente de la Diputación provincial, para que contruya un hospital en que se aislen á los lazarrinos."

Esto confirma mas y mas lo dicho por nosotros en el editorial de nuestro número último referente á la creación de un hospital de leproso necesidad que se impone de una manera imperiosa y urgente.

Por real orden se ha dispuesto publicar entre todas las administraciones de las 49 capitales de las administraciones de provincias y Canarias, pliegos de valores de fondos públicos, sobreentendiéndose por los valores cotizables en la Bolsa de Madrid y Barcelona. Deben presentarse en idéntica forma que los demás, poniendo en el anverso del sobre la indicación de "Valores declarados en fondos públicos y el seguro de 0.05 de peseta por cada hubiesen asegurado fondos públicos, el imponente en la dirección de correos para dar la indemnización á que haya lugar, en la tura firmada en la que espresa la clasificación de los documentos extraviados, el caso de extravío si hubiese declarado pliego valores en fondos públicos y se proser verdad la declaración.

Ha fallecido ayer, en el Convento de Sepulero de esta ciudad, Sor Teresa de religiosa de coro, á los 56 años de edad, religion, entregando su alma á Dios con serenidad y serenamente seráfica beatitud.

E. P. D.

DESDE VILLAJYOUSA.

Villajoyosa 7 Julio de 1887.

Sr. Director de EL SERPIS

Mi distinguido y querido amigo: que nos hace es insoportable bajo todos los aspectos, lo cual contribuye en parte al movimiento de gente que se observa durante la noche y á la caída del día, lo cual abandona su morada, viéndose los campos concurren, en particular la huerta y zarzera desde esta á Benidorm, propio que la de Alicante. Lo que mas amabilidad presenta es la playa, sitio que respira de suave ambiente y á donde la rancia acuden la mayor parte á gozar de las embriagadoras brisas marinas. El paraiso minado "els bañs dels capellans," es un lugar concurrido y por lo tanto el mas delicioso de los campos.

Los campos siguen ostentando la misma zana y bello aspecto que ya manifestamos en el anterior; los frutos avanzando en su madurez, especialmente los almendros y algarrobos, pero notando que los olivos dejan caer las aceitunas que tienen, siendo la principal causa el número excesivo de ramos chupadores que distraen los jugos y roban la savia que dan producto; si el sistema de poda se modificase atemperándose á los adelantos de la agricultura es muy posible que entonces mejorase la manera de ser de este importante cultivo desde luego mayor el rendimiento.

El maíz crecido y pronto desmenuzándose, por la que se confía en una cosecha, si bien es verdad que ya van los campos resintiéndose de la falta de agua: el riego: los tomates, pimientos, escarabajos, mas productos de nuestras hortalizas, lentamente van dando utilidad á cuanto se dice á su lucro y explotación.

El día primero de los corrientes y cargos fueron nombrados para desempeñar los cargos de Alcalde los señores: 1.º don Basilio Martínez, 2.º don Pedro Esquerdo; 3.º don Juan Bautista Galland; don Jaime Mayor fué elegido regidor suplente don Andrés Linares. El Sr. Alcalde presidente de tan ilustre ayuntamiento ha sido designado por R. O. el mismo Sr. Esquerdo, el distinguido é ilustrado Sr. D. Gaspar Mayor Morales. Respetamos la rectitud y buen criterio de los señores que auguramos desde luego que la equidad de la ley será letra muerta por lo que me doy el parabien á la populosa villa de Villajoyosa.

En nuestro lindo Coliseo de verano que el aventajado actor don Eduardo Martínez puso en escena entre otras obras "La posada," "Conflicto entre dos deberes," "Vigilante de costas," "Vida alegre y muerte guardada," "En el teatro de los Angeles. El teatro ha mejorado notablemente lo concerniente al decorado del mismo."

Madrid 11 (7 tarde)

El ministro de la Guerra general Cassola continúa enfermo. Apesar de que le aconsejan los médicos que tome las aguas de Mondariz ó Marmolejo, el general se resiste á salir de Madrid.

Madrid 11 (7-30 noche).

La carencia de noticias se acentúa más, por encontrarse desanimados los círculos políticos. Valencia ha recobrado ya su normalidad.

Gracias á las prudentes y oportunas precauciones tomadas por el digno capitán general, señor Azcárraga, así como á la sentida y paternal exhortación dirigida á los valencianos por el ilustre, respetable y piadoso cardenal-arzobispo, en todo el día de ayer reinó en dicha capital el orden y tranquilidad mas completos.

Madrid 11 (8-30 noche).

Ha sido ofrecida al señor Montero Rios la Presidencia del Tribunal Supremo de Justicia. Créese que será sustituido el gobernador de Valencia, señor Alvarez Osorio. Bolsa: 4 p 8 interior 64-25.

Hospederia Suiza.

El dueño de esta Hospederia ha acordado espender los helados que en ella se confeccionan, á los precios siguientes: Vaso de orzata, 20 cts. de peseta y 15 céntimos la copa. Vaso limon, 15 cts. y 10 cts. la copa, ó sea á cinco cts. de peseta mas barato que se ha vendido hasta hoy.

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto. El hierro Quesada enriquece y dá fuerza á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad. Los niños que tomen hierro aseguran una vida robusta. Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses. Habiéndose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio. Valencia: Dr. Quesada. Alcoy: Farmacias de la Viuda de Alfonso Monllor y Mengual.

Impr. Serpis,

Mirola luego con más atención y notando la alteración de su semblante añadió:

—¿Por que lloras? ¿Y tu Juan Oullier porque estás tan cariacacontecido? ¿Qué ha pasado?

—Voy á deciroslo, contestó Juan Oullier.

—No, exclamó Mary calla.

—¿Sabeis que me asustais con esos preámbulos, y que el aire inquisitorial con que Oullier me está mirando parece acusarme de un crimen? ¡Hala, Juan estoy pronta á ser indulgente, pues hoy se realiza mi sueño dorado, el de compartir con vosotros el más hermoso privilegio de los hombres, de la guerra. —Sed franca, señorita Berta, dijo Oullier. ¿Es ese el verdadero motivo de vuestra alegría.

—Ya caigo, respondió Berta entrando francamente en la cuestión: el mayor general Oullier sin dar tiempo á Mary, á que se trata del pobre Michel.

—Habeis dado en el hito, contestó Oullier sin dar tiempo á Mary para contestar.

—¿Y qué tenéis que decir? Mi padre está muy contento con un soldado más

afectuosas las relaciones del gobierno de España, con el que preside en la actualidad M. Rouvier.

El Consejo de ministros se ha reunido en el ministerio de la Guerra cerca de las tres, no sabiéndose á esta hora de un modo preciso los nombres de todas las personas que formarán la Junta de información agrícola.

Se celebra en Guerra el Consejo porque el general Cassola ha pasado la noche con alguna fiebre, si bien se ha levantado por la mañana. Créese nombre hoy el capitán general de la isla de Cuba.

No es seguro que el duque de Elimburgo concorra esta tarde á los toros, si bien lo desea.

En su honor, se ha dispuesto también para mañana por la tarde en la Casa de Campo una fiesta de la colonia filipina.

El reembarque del duque de Edimburgo es posible se verifique por Barcelona.

La familia del señor Sagasta se ha instalado durante el verano en las habitaciones de la Presidencia que dan á la calle de la Greda.

El señor Leon y Castillo se ha instalado también en los despachos de Gobernación pertenecientes al subsecretario.

Parece seguro que, una vez instalada la Reina en San Sebastian, hará por mar una visita á Bilbao y Santander, en cuyas poblaciones permanecerá algunos días, cuyo número no está fijado.

El calor que se siente hoy en Madrid es muy grande.

La comisión para la información agrícola, que ha de representar al Senado, parece esta ya designada, y los 14 diputados que también representarán al Congreso, quedaron asimismo designados ayer en una conferencia celebrada entre los Sres Martos y Sagasta;

En cuanto á los ocho obreros, el viernes se pasó una comunicación al Sr. Cánovas para que los designe la junta de reformas sociales.

Por último, el consejo de Agricultura, en su reunión de ayer tarde, designó la representación que le corresponde.

No es exacto que la Reina Isabel, venga este verano á las aguas de Cestona; tomará baños probablemente en Alemania.

Del extranjero, hoy lo más importante es la aceptación condicional de la corona de Bulgaria, por el príncipe Fernando de Coburgo; y las manifestaciones de París, favorables al general Boulanger.

Los valores bursátiles, han aflojado ayer también.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San S. Juan Gualberto. SANTO DE MAÑANA.—S. Anacleto papa. y mr.

SECCION OFICIAL.

D. Rafael Julio Perez Jordá Alcalde Constitucional de esta Ciudad,

Hago saber: Que habiéndose recibido las cédulas personales correspondientes al actual año económico 1887-88, se hace público para que todos los vecinos obligados á adquirir tal clase de documentos puedan presentarse á re-

la lista de los hombres de su división que marcharán con nosotros. La lista no es tan numerosa como creíamos; pero, en fin, se hace lo que se puede. ¿Sabeis qué me ha contestado, cuando le pregunté si ese señorito era de los nuestros?

—No.

—¿Vive Dios! me ha contestado, reclutas tan mal, que me veo obligado á darle auxiliares. ¿Si, el señor Michel será de los nuestros, y si no estás contento, quejate á Berta que lo ha alistado.

—¿Eso te ha dicho?

—Si, y por lo mismo voy á hablar al momento á la señorita.

—Cuidado.

—¿De qué?

—De apesadumbrarlos y de lastimar el amor propio de Berta, porque le ama, añadió Mary casi imperceptiblemente.

—¡Ah! ¿con que confesais que le ama?

—No puedo menos.

—Amar á un monigote que un soplo derribaría! prosiguió Oullier. ¿Es posible que la señorita Berta piense en cam-

biar su nombre, uno de los más antiguos y gloriosos del país, por el de un traidor, de un miserable?

—Juan, dijo Mary con el corazón oprimido, no digas esas cosas. —No será, os lo juro continuó Juan Oullier paseando agitadamente por el aposento. No, no será; pues si nadie vela aquí por nuestra honra, yo me encargaré de ella, y antes de ver mancillada la gloria de la casa de Souday, le...

Y al hacer un ademán muy significativo, Mary exclamó casi cayendo de rodillas y con manos suplicantes:

—No, Juan, no lo haras, El vendedano retrocedió espantado diciendo:

—¿También vos Mary! vos también....

—Piensa, Juan, en el disgusto que causarías á la pobre de mi hermana.

Juan Oullier la miraba asombrado y receloso, cuando se oyó la voz de Berta que encargaba á Michel que fuese á esperarla en el jardín y casi en el mismo momento la jóven abrió la puerta diciendo á su hermana:

—¿Aun estás así?

ULTIMAHORA

Alcance postal-telegráfico

Madrid 10, 11-15 mañana.

Tirnova—La Regencia y el ministerio búlgaro persisten en sus dimisiones.

Se hacen grandes esfuerzos por la reconciliación.

Roma.—Su Santidad Leon XIII se halla indispuerto.

Le aquejan grandes dolores de estómago y boca y padece de insomios y desfallecimientos.

Berlin.—El emperador ha firmado el decreto anulando el que prohibía la exportación de caballos alemanes.

San Petersburgo.—Los periódicos están unánimes en combatir la candidatura del príncipe Fernando Maximiliano de Coburgo para el trono de Bulgaria.

Declaran que la elección se debe á las intrigas austro-alemanas, y piden la intervención de Turquía.

Añaden que Rusia se opondrá á la venida del príncipe de Coburgo á Sofia y dicen que Europa debe retirar sus representantes en el Principado.

Madrid 10, 11-30 mañana.

«El Imparcial» niega que el general Cassola abrigue el propósito de realizar por decretos las reformas contenidas en su proyecto de ley constitutiva del ejército.

Dice que solo fijará las plantillas para el personal activo, organizando el ejército activo y las reservas.

NOTAS POLITICAS

Madrid 10.

Van siendo tan escasas las noticias de no-... para dar interés á las secciones mas... en los periódicos, por los españoles, aunque sea de menos... alguna, aunque sea de menos... se le dan mil vueltas, sobándola, mo-... y estrujándola, hasta que no quede... el pliegue más recóndito; y si du-... estas abstinencias forzadas del reporte-... algún suceso mueve algo las pasiones... lo que ha ocurrido en Valencia con los... si se le van un poco los pies á al-... gobernador; ó cualquier desocupado zum-... rodar el rumor de una partida... es el gran recurso de los veranos), en-... del fuego de una bujía hacemos nos-... un volcan; á la autoridad que se toma... se pone verde; y en lo de las... no es nuevo, que aunno existien-... haya quien las haya visto con... sus pelos, senas y pormenóres.

Todas estas cosas ó algunas de estas cosas, aunque se produzcan real ó inmaginariamente... están abiertas las Cortes, suenan po-... se desvanecen pronto; porque el ruido de... Cortes es mayor; la gente se distrae en... y se alimenta con las mil peripe-... que dan de si nuestros trabajos paria-... entarios.

Pero se cierran las Cortes; principian á... marcharse los personajes, disminuye el cau-... de los sucesos; y entonces como el palay... viene escitado por especias fuertes, y ha-... entretear al bondadoso público, de una... somos capaces de hacer un leon; se... oprimen las noticias que caen ó... que corren, con mas furor que piedra de mo-... pone sobre granó deslizado de la torb; y... cuando nos cansamos del drama y nos dá por... imaginativo, entonces vuela la Giralda de... Sevilla, y los igorrotos saben mas filosofia... que Salmeron y sus discipu-... los.

Todo esto, traducido á prosa corriente, significa que hay hoy muy pocas cosas nuevas que decir.

Que lo de Valencia (capital) ha entrado en su cauce ordinario, quedando en algun que otro pueblo algun rescaldo, que por momentos va perdiendo calor.

En Málaga, donde la temperatura parece que nunca fué muy alta, están ya arreglados los trabajos; y ayer el gobierno y los diputados de dicha provincia han recibido telegramas laudatorios y de reconocimiento.

Y en otras partes, no sabemos que pase nada de particular.

No es exacto que el señor Albareda, nuestro digno embajador en París, haya sufrido ninguna decepción, merced á la cual tenga que venir á España.

Por el contrario, pocas veces han sido tan

Las Lobas de Macheeul

—Hablemos de ello, Oullier, ¿Que decias de Berta? preguntó la jóven mirando ansiosamente al guarda, quien contestó irritado:

—La señorita Berta de Souday ataca la banda blanca al brazo del señor Michel. ¡Los colores que llevaba Charlette en el brazo del hijo de aquel... Vamos señorita Mary, peor es... Berta de que vuestro padre se halle... conmigo en este momento.

—¿Mi padre! ¿Le has hablado? Mary no se atrevió á proseguir y Juan con-

—Yo lo creo.

—¿Cuándo?

—Esta mañana al darle una carta de Paul-Pierre y en seguida al entregarle

